

令和3年度

定例

第8回

臨時

佐用町教育委員会会議録

佐用町教育委員会

令和3年度 第8回定例教育委員会会議録

日 時 令和3年11月25日(木)
開 会 午後3時00分
会議場 役場本館3階 301会議室

佐用町教育委員会

教育長 浅野 博之

応召した教育委員(4人)

岡本 正 永井 薫 花尾 睦明 岡田 真希子

応召しなかった教育委員(0人)

会議に出席した教育委員(4人)

岡本 正 永井 薫 花尾 睦明 岡田 真希子

会議に欠席した教育委員(0人)

傍聴者(なし)

議事に関係した事務局職員

教育課長	宇多 雅弘
生涯学習課長	谷邑 雅永
教育課企画総務室長	間嶋 節夫
教育課教育推進室長	西川 典男
教育課給食センター所長	山崎 二郎
教育課西はりま天文台公園長	船曳 英司
生涯学習課生涯学習推進室長	吉田 美恵
教育課企画総務室係長	篠倉 崇泰

議事日程

開 会

日 程 1 会議録署名委員の指名

日 程 2 会議録の承認
令和3年度第7回定例教育委員会

日 程 3 教育長報告

日 程 4 教育委員報告

日 程 5 協議・報告事項
(1) 第2回総合教育会議の議題について
(2) 第2次男女共同参画推進計画について
(3) その他

閉 会

気がいいようですので、十分楽しんでくれたらと思います。

11月22日には、勤続二十年の教職員の永年勤続表彰があり、今年
は2名が対象となりました。

11月18日には、連携教育の視察に小野市の河合中学校へ行ってま
いりました。小野市の取組については、近畿ブロックの教育委員会研
修でも紹介されましたが、実際に視察して見習うべき取組も多く感じ
ました。特徴的だったのは6年生の児童が中学生と一緒に校舎で生活
をしている点で、中学校の校舎では4学年161名で生活しているとの
ことでした。メリット、デメリット両面があるとは思いますが、問題
行動の減少などがメリットとして見られるようです。デメリットにつ
いては長期的な観点で解消を図っていこうとしているとのこと
です。佐用町においても、導入できる部分については取り組んでいき
たいと思いました。

教育課長 教育課と生涯学習課から主な行事予定について報告させていただきます。

(11月・12月の教育課事業計画、実施状況について説明)

続いて、生涯学習課より説明いたします。

生涯学習課長 (11月・12月の生涯学習課事業計画、実施状況について説明)

教育課長 これ以外に、各室からの報告事項があればお願いします。

企画総務室長 特にありません。

教育推進室長 特にありません。

天文台公園長 特にありません。

給食センター所長 特にありません。

生涯学習推進室長 特にありません。

教育課長 報告が終わりました。委員のみなさまからご意見・ご質問がありましたらお願いします。

教育委員 (意見無し)

教育課長 無いようですので次の日程に移ります。

日程4 教育委員報告

教育課長 日程4 教育委員報告です。順に報告をお願いします。

教育委員 11月に、上津中学校のオープンスクールに訪問しました。生徒は真面目に授業を受け、先生方も熱心に指導されていました。

音楽交歓会に参加しましたが、こちらもみなさん一生懸命に取り組んでいたと思います。適応指導教室に通う生徒も元気に参加していたのでよかったです。

トライやる・ウィークについては、町民プールと消防署の方へ様子を伺いました。消防署では高所訓練を行っており、署員の指導のもと熱心に取り組んでいました。町民プールでも同様の様子で、充実した3日間ではなかったでしょうか。

先ほど教育長からもありましたが、小野市への視察に同行しました。印象に残ったのが、6年生の児童に中学校の英語等の専門教育を施している点で、この取組は地域からの評価も高く、佐用町でも参考にできたらよいと思いました。今取り組んでいる連携教育をさらに充実させながら、地域特性に合わせた形で取り組んでいく必要があると感じました。

教育委員 オープンスクールに参加しました。中学校では英語の授業を楽しそうに受けていました。小学校では、特別支援の学級を重点的に見たのですが、時間の都合で様子をうかがう程度になってしまいました。

トライやる・ウィークは、ふれあいの里上月を見に行きました。生徒たちも楽しそうで、非常に良い体験になったのではないのでしょうか。

音楽会ではみなさんマスクを着用しての合唱で、歌いにくいだろうなと思いましたが、それでも一生懸命に歌う姿に感動しました。小学校も一生懸命演奏する姿に感動しました。こうやって行事が行えるのはやはり良いなと思いました。

南光小学校で行われた道徳の研究会にも参加したのですが、低学年から高学年まで活発に意見が出されており、聞く姿勢も素晴らしかったです。発表や音読の様子も素晴らしかったです。このような研究発

表は非常に負担になると思うのですが、先生も児童も大きく成長する機会になるのではないかと思います。

教育委員 小中学校の両方の音楽会に参加しました。今まで、あまりこういった催しを見る機会が無かったのですが、交流が難しい世情の中、こういった形で児童生徒が一堂に会する機会の創出は大事なことではないかと思いました。中学校の場合は音楽の先生がいらっしゃいますが、小学校では先生個人の得手不得手もあり、大変だったと思いますが総じて素晴らしいものでした。

教育委員 オープンスクールは三日月中学校に行きましたが、文化祭の直前ということで、練習をしている様子を見ることができました。生徒数が少ないので、全員が漏れなく参加できる点は良いなと思い見ていました。一方で演目の選定などにも制限ができてしまうので、苦勞されているのではないかと感じました。

音楽会は皆さんの一生懸命な姿が印象的でした。

トライやる・ウィークについては、町内二か所の事業所と図書館を見せていただいたのですが、積極的に取り組んでいましたし、総じて楽しいという感想でしたので、よかったなと感じました、

教育課長 ありがとうございます。それでは、次に進めさせていただきます。

日程5 協議・報告事項

教育課長 日程5 協議・報告事項に移ります。

(1) 第2回総合教育会議の議題についてですが

事務局よりご提案をさせていただこうと思いますが、委員のみなさんからのご提案はありますでしょうか。

教育委員 (意見無し)

教育課長 それでは、事務局の方から2件提案をさせていただきます。一点目はGIGAスクール構想の進捗についてを議題させていただきます。今年度はGIGAスクール構想の本格的な実施初年度ということで、現在の状況を報告させていただこうと思います。年度当初は通信障害により活用がなかなか進まなかったのですが、11月12日に完了した円滑

化工事により通信状況は改善することができました。今後の利活用の方針等についても併せて報告したいと思っています。

二点目は、本日の報告事項にも挙がっております第二期男女共同参画推進計画についてですが、報告と合わせて生涯学習推進室長より説明いたします。

生涯学習推進室長 佐用町では現在、男女共同参画推進計画を策定しておりますが、計画期間が今年度をもって終了いたします。それに伴いまして、現在第二期計画の改訂に向けた作業を行っております。

・第二期男女共同参画推進計画の概要について説明

教育課長 総合教育会議の議題については以上の2点をご提案いたしましたがいかがでしょうか。

教育委員 はい。

教育課長 それでは、先ほど説明いたしました内容についてご意見、ご質問があればお願いします。

教育委員 現行計画の進捗を評価して、次期計画にフィードバックするとの説明でしたが、評価はどのように行っているのですか。

生涯学習推進室長 役場内でそれぞれ該当する施策の達成状況について、自己評価を行いました。

教育委員 計画案を見ますと、各種施策の推進という文言が多く、数値目標の設定が見られませんでした。どのように評価されているのか気になりました。

生涯学習推進室長 数値目標の設定は困難な点もあり、各課による実績をベースとした評価を行っています。

教育委員 昨今の情勢としまして、こういった計画にもSDGsについての言及が求められるようになりました。今回の計画案についても各種目標に対応した区分がなされていますが、他の事例ではこの区分に非常に苦慮したと聞いています。ある程度専門的な知見に基づくアドバイスが

必要なかとも思います。

教 育 委 員 この計画は行政側による計画なのですか。

生涯学習推進室長 計画の作成にあたっては、ワークショップを通じて町民の意見を集約しながら作成しています。

教 育 委 員 現在、女性の自治会長はいらっしゃいますか。

生涯学習課長 現在はいません。

教 育 長 学校の管理職についてもいません。

教 育 委 員 原則は、適材適所という観点から任命されたとは思いますが、これからの男女共同参画社会としての在り方として、意識の変革をしていく必要があるのではないのでしょうか。女性が活躍できる環境は男女両方で整備していかななくてはなりません、女性自身が積極性を発揮いただける意識の醸成が必要だと思います。

生涯学習推進室長 ワークショップの中でも同様の議論がありましたが、現実的には介護があるなど家庭での役割によって困難であるとの声も多くあります。

教 育 長 PTA の組織については近年、女性の活躍が目立つようになってきています。

教 育 課 長 次に (3) その他に移ります。それぞれの室から報告事項等ありましたらお願いします。

企画総務室長 12月議会の上程案件を報告します。

1件は佐用中学校外壁及び屋根防水大規模改修工事請負契約の変更です。この工事は、佐用中学校の外壁及び屋根を全面的に改修するための工事ですが、外壁及び屋根の損傷状況を全面打診等で詳しく調査した結果、施工個所の追加が生じたため、契約金額の増額変更を行うものでございます。

もう一件は、GIGA スクール関連の補正予算です。通信障害を改善

するため、新たに通信事業者と回線敷設契約を結び、その加入分損金と月次の回線料を補正しました。

続いて、8月の定例教育委員会で審議いただいた町指定史跡「三日月藩乃井野陣屋跡」の現状変更について報告します。申請者の三日月地域づくり協議会から、看板の設置方法を当初予定していた埋込式から据置式に変更したいとの申し出がありました。工法的には特に問題となる点はありませんでしたので了承した旨、報告いたします。

教育推進室長

「夢ある教育」を配布しております。連携教育の各校の取組内容について掲載しておりますので、ご覧になってください。

29日、30日に県の管理職試験が実施されます。学習会も実施して参りましたので、成果を活かして自信を持って臨んでいただけないかと思っています。

来年、1月14日に教育委員合同会議を実施しますので、ご予定いただけますようお願いいたします。

天文台公園長

特にありません。

給食センター所長

12月の献立表を配布しております。24日にクリスマス献立を、また、6日はアニメキャラクターを模した献立を予定しております。コロナで黙食が続く中、少しでも子どもたちに楽しんでもらいたいという趣旨で計画しました。

生涯学習推進室長

27日土曜日に西はりま人権のつどいと人権まちづくりフェスタ2021を開催します。よろしければ是非ご参加ください。

教育課長

報告が終わりました。全体を通してでも結構です、何かご質問等ありましたらお願いします

教育委員

(意見なし)

教育課長

ご意見がないようですので、本日の会議はこれをもって終了となります。

それでは、次回の教育委員会は12月23日(木)13時00分でお願いたします。

最後に閉会の挨拶を教育長より申し上げます。

教 育 長

長時間慎重審議ありがとうございました。山が色づき紅葉の見ごろを迎えていますが、佐用の大イチョウも大変賑わっているようです。文化情報センターでは、人権作文などの作品展示が行われていますので、是非ご覧いただけたらと思います。

閉会 午後 4時 3分

佐用町教育委員会会議規則第 16 条の規定によりここに署名する。

令和 3 年 12 月 23 日

教 育 長 浅 野 博 之

署名委員 岡 本 正
